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第	 １８	 回 

仁上ほたるまつりを終えて 
 
 
 
 
 
 
 
 

ほたる公園(写真提供ヒグチさん) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

仁上ほたるの会 
２６．７ 
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ほたる里大島ホームページとお客さんの声を再編集しました	 

ほたる１	 ６．３	 

仁上ほたるまつり準備	 

６月１日早朝５時半から町内会でほたる見台の草刈りと掃除をしました。	 

同日８時半からスタッフで看板、幟旗などのまつり準備を始めました。	 

仁上ほたるまつりを６月１４日から７月５日までの間開催します。	 

昨年は初日からほたる公園のホタル最盛期になった事から今年は１週早くしました。	 

昨年より１日早く６月２日一匹のゲンジボタルが飛び始めました。	 

今年もたくさん飛んでくれる事を期待した苦さんの皆さんから見に来ていただきたいと思ってい

ます。	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

各所に幟旗を	 

ほたる２	 ６．７	 

６日ゲンジボタルが５匹になりました。	 

ほたる橋では「カジカガエル」が軽やかにコロコロと鳴いて皆さんをお待ちしています。	 

７日早朝５時から地元大島地区の皆さん６０人のボランティアでほたる公園の草刈りと掃除をし

ていただきました。	 

ほたる橋隣接の土地約 1.000 ㎡を町内会で購入、上越市地域活動支援事業で一部分舗装され、夜間

でも安心して駐車できるようになりました。	 

8 日 AM8 時からほたるまつりの準備です。都合の良い方のボランティアをお待ちしております。	 

	 

	 

	 

	 

	 

舗装された駐車場	 	 	 	 	 	 	 河川公園も草刈り	 	 	 	 	 	 きれいになった公園で	 	 	 	 	 	 

ほたる３	 ６．８	 

仁上ほたるまつりの準備は順調に進んでいます。	 

今日(8 日)は、ぼんぼり、案内板、仮設トイレ、テント、安全柵などの設置を行いました。	 

ほたる観賞の下調べに数組訪れました。	 

ほたるがどんどん増えています。7 日には 20 数匹、今日はヘイケボタルも見られ、合わせて 80 匹

ほどになり十分楽しめる数になりました。	 

案内チラシの減り具合も順調で 2.000 枚の内 1.500 枚は、お客さんの手に渡っているようです。	 
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ぼんぼりの設置	 	 	 	 	 	 	 仮設トイレ	 	 	 	 	 安全柵の設置	 

ほたる 4	 ６．１１	 

ゲンジボタルが乱舞しています。	 

10PM8 時過ぎ「ほたるがスゴイよ」とスタッフ仲間からの携帯、ほたる公園下段の水路上空ではゲ

ンジボタルが乱舞していました。1 年ぶりに見るいっぱい飛ぶほたるの乱舞に感動、しばらく見と

れていました。８時 40 分稲光と共に気温が低下、ほたるのお休みタイムであっという間に、飛ん

でいたホタルが減少、先ほどの光景が嘘のようでした。	 

	 ほたるの観賞は、時期、気温、湿度、風、月明かり、時間が微妙に影響します。最高のほたる観

賞には良い「ウンとツキ」を持参下さい。	 

ほたる５	 ６．１３	 

今日は気温も低め、風も有り前日より劣るがたくさん飛んでいました。	 

寒さのせいか低めの飛翔でした。	 

駐車場のライン引きをしました。資金不足のため石灰で済ませました。	 

ほたる公園内の水路には安全ロープを設置しました。安心して散策下さい。	 

落ち着いて観賞できる椅子の増設も考えています。	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 	 	 	 	 	 

ほたる公園の様子	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

駐車場	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 安全柵	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 準備中	 
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ほたる６	 ６．１４	 

朝からの雨で準備が手間取るが夕方からの晴を期待して	 

頑張る。	 

入院中一時帰宅した参加したケイイチさんも加えスタッフ	 

全員体制で臨む。	 

昼までの雨の影響かほたる観賞のお客さんが予想の半分にも	 

満たなかった。用意した重箱の料理も残りスタッフの打ち	 

上げようになりました。	 

ほたるはたくさん出ていたが前日(13 日)より少ないのは	 	 	 	 お客さんとスタッフ	 

寒さのせいか、お客さんはそれでも代々込んでくれたが、スタッフとしてはもっと飛んでいる所を

見てもらいたかった。明日からの天候に期待しています。	 	 

お客様の声	 14 日	 晴	 寒い	 ２５０人	 アクセス数１２４	 	 

「蛍の舞」おいしい。安江	 

蛍きれい。安江	 

初めて訪れましたが、とても風情があってすてきな所です。三田新田	 

毎年来ています。今年もこれから楽しみです。青木	 

すごくキレイでした。三橋	 

久しぶりで見ました。キレイで感激しました。お料理おいしかったです。ご馳走様でした。浦川原

区	 

職場の仲間で来ました。本当に久しぶりにほたるを見ました。沢山のキレイな光に包まれて、幸せ

な気分になりました。すてきな時間をありがとうございました。稲田	 

いつもご苦労様です。青空市場も営業すれば良いのにねーと思いました。物産展をもっと頑張れ～。

子安新田	 

今年もキレイでした。ゲンジボタルが多く光がとても強かったです。ありがとうございました。又

来年も来ます。大町	 

ありがとうございました。東城町	 

今年もありがとうございました。来年もこられたら良いです。上源入	 

すてきでした。お料理もおいしかったです。また来ます。今曽根	 

とってもきれいでした。下源入	 

初めて来ましたが、すごーく、すてきな時間を過ごせました。大島区	 

毎年来ています。三和区	 

すごくキレイでした。ありがとうございました。新潟江南区	 

とってもキレイでした。来年も来たいです。稲田	 

生まれて初めてほたるを見ました。また、舞っている所を見たいのでお邪魔させて戴きます。頸城

区	 

初めてほたるを見ました。触れたし、すごくキレイで楽しかったです。絶対また来ます。新潟北区	 

時間が遅くて１，２匹しか見られなかったけど、すごいキレイでした。次は８時くらいに来て、い

っぱいホタルを見たいです。柏崎市	 

キレイでした。板倉区	 

家族４人、孫３人で蛍見学に参加しました。少し蛍の数が少なかったけど良い想い出です。来年は
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義母も参加させたいと思います。今日はありがとうございました。大島区	 

ほたるも月もキレイでした。また来ます。冬も。長岡市	 

少ないと言われましたが、とってもキレイでした。月が出るまで(９時)まで粘りましたが。また、

是非。東京豊島区	 

ほたる 7	 ６．１５	 

昼間の天候よりほたるの飛び出す時間の天候が気になる。	 

少し寒いものの前日ほどで無く今年一番のホタルの飛翔が見られた。	 

ほたる公園がいっぱいに。	 

数、高さ、広がり共に昨日とは格段の見事さに見慣れたスタッフもすごいスゴイの連発状態でした。	 

今日が最高のピークで無いことを祈る。	 

時間が遅くなると月明かりが心配されますので早めにおいで下さい。	 

ほたる橋正面もゲンジボタルが少し見られるようになりました。	 

昨年宝石箱をひっくり返したようだった、ヘイケボタルもかなりの数です。	 

圃場整備の後見られなくなった、田んぼのヘイケボタルも１０年以上経過して局所的に発生が見ら

れるようになりつつあるようです。	 

お客さんの声１５(日)	 晴	 ７０人	 アクセス数１０８	 

こんなに近くで沢山の蛍を見たのは初めてで、とてもきれいでした。来年も来たいと思います。弥

彦村	 

子供達が、とても喜んでみることが出来、よい想い出になりました。柿崎区	 

今年は例年に無く、キレイでした。新光町	 

すごくきれいでした。また来ます。中門前	 

ほたると星がきれいでした。南城町	 

ほたるとってもキレイでした。また来たいです。南城町	 

ほたるとってもキレイでした。また遊びに来たいです。南城町	 

こんなにたくさんのホタル、初めて見て、夢の国に入ったような世界でした。本当にキレイで感動

しました。今度友達や家族を連れてまた来ます。岩木	 

とても幻想的な景色でした、近くに住んでいるのにこんなすてきな所があるなんて知りませんでし

た。是非また来たいです。親切な説明ありがとうございました。安塚区	 

小学校の時家族と来たことがあったのですが、今日見た光景はその時以上でした。とてもキレイで

感動しました。皆さんに案内していただいて、楽しめました。また絶対来ます。浦川原区	 

ほたるがすっごくきれいでした。馬鹿いっぱい。和みました。また来ます。近々｡杉野袋	 

初めてこんなにたくさんのホタルを見れて一生の想い出が出来ました。本当にキレイで感動しまし

た。次回は１０時頃飛んでいるほたるを見に来ます。長野市	 

嫁、妹に連れてきてもらいました。大島(名字)が大島区に来ました。ほたる最高でした。長野の人

間ですが辰野のホタルより仁上の方が最高です。また是非来ます。次回は酒のつまみに大島の「ト

コロテン」を食べながら。長野市	 

知人に勧められてきてみましたが９時半頃で見ごろを逃してしまったようです。それでも広場のほ

たるはきれいでした。また時間を合わせて来たいです。大潟区	 
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ほたる８	 ６．１６	 

安心しました。	 

今日も見事なホタルの飛翔が見られました。	 

昨晩のお客さん同様、今日のお客さんも大満足の様子でした。	 

ホタルの割にお客さんが少ないのが残念です。	 

日程が許せば蛍が沢山飛んでいる今、早めにお出で下さい。	 

ほたるはお客さんの日程に合わせてくれません。	 

お客さんの声１６(月)	 晴	 ４０人	 アクセス数９６	 

本当にすごかったです。又来年も来ます。頸城区	 

初めてこんなにたくさんのホタルを見られて感動しました。城区	 

毎年楽しみにしています。今年もとてもきれいでした。有り難うございました。妙高市	 

ほたる９	 ６．１7	 

スタッフのミツヨシさんが毎日、日中ホタルの天敵、クモの巣取りをしています。	 

まだまだ沢山のホタルが飛んでいるがやはりピークは過ぎた感じがする。	 

お客さんの出足が悪く、スタッフも気勢が上がらず元気が出ない。	 

お客さんの声１７(火)	 晴	 ５０人	 	 アクセス数１０７	 

今年もキレイでした。又来年も来ます。安江	 

いっぱい楽しませてもらいました。来年もまた来ます。頸城区	 

すごく沢山いて、びっくりしました。平成町	 

きれいでした・・・・。とってもキレイでびっくりしました。また来たいです。中門前	 

本当にとってもすごかったです。絶対また今度来ます。スゴイッス。妙高市	 

今シーズンもう一回来ます。大潟区	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

７時半には見えたよ	 	 	 	 	 ホタルも蛍の舞も最高潮	 	 	 	 お客さんが少なく手持ちぶさた	 

ほたる１０	 ６．１８	 

公園内に人気が無く怖くなったと早々に帰ったグループも	 

昨年までと比べあまりのお客さんの少なさにショックを受けている。	 

何が原因か検討中。	 

ホタルは昨日同様７時半頃には見られる。	 

地内の田んぼの稲にも光っているほたるが散見されるようになった。	 

お客さんの声１８(水)	 晴	 ３０人	 	 アクセス数９０	 

ゲンジボタルの大きさや、長い間の発光に感動しました。大島区	 

とても良かったです。市内	 
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ほたる１１	 ６．１９	 

	 親交関係にある東京芸大卒業生グループのホタルグッズが売店に並びました。	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

お客さんの声１９(木)	 晴	 ４０人	 	 アクセス数１０７	 

沢山のホタル、とてもきれいでした。大和	 

ホタルキレイでした。また見に来ます。上千原	 

ゲンジボタル、ヘイケボタルが一緒に飛んでいて、うっとりしてしまいました。とてもきれいでし

た。大島区	 

また来ます。妙高市	 

キレイで感動しました｡東雲町	 

またほたるを見に来ます。土橋	 

３年ぶりに見に来ました。また今度来ます。市内。	 

ほたる１２	 ６．２０	 

ほたる橋駐車場付近、ほたる橋正面も多く飛ぶようになってきました。	 	 

８時過ぎ到着ではその日のピークに間に合わない可能性も有ります。	 

早めに来て下さい。	 

農免農道脇の田んぼでも見応えのする場所も数カ所出てきました。	 

数年前旧小学校の校舎で活動されていた芸大出身の方が来場、現在上教大の先生に	 

お客さんの声２０(金)	 晴	 ４０人	 	 アクセス数	 

初めて来ましたが、とても感動しました。又来年も来たいです。ありがとうございました。頸城区	 

初めて来たけれどとってもキレイでした。妙高市	 

たくさんいておもしろかったです。思ったより簡単に、つかまえられました。私も光りたいです。

山屋敷	 

とってもすてきでした。東京北区	 

想像以上の美しさでした。ありがとうございました。西城町	 

時間がたつのが早かった。すごくキレイでした。ありがとうございました。南魚沼市	 

ほたるがきれいでした。杉野袋	 

初めて見たホタルでしたが、とってもキレイで感動しました。ありがとうございました。杉野袋	 

すごくキレイでした。大島区	 

毎年来ています。又来年も家族で来たいです。浦川原区	 

とってもきれいでした。思ったより飛んでいてうれしかったです。安塚区	 

とってもきれいでした。時期が早いかなと思ったのですが、見られて良かったです。三和区	 

素晴らしかったです。東京国立市	 

絵に描きます。すてきでした・・・ホタルよ永遠に・・・港町	 
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すてき。もっと沢山のお客さんを呼んで。中央	 

とてもきれいでした｡又来年も楽しみにしています。頸城区	 

初めてホタルを見ました。きれいでした。鴨島	 

ものすご～く良かったです。一つ残念なことは一番ピークにこれらなかったこと。また来ますね。

南魚沼市	 

初めて来ました。とってもきれいで楽しかったです。頸城区	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

上教大先生	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 山菜	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 夜店の様子	 

ほたる１３	 ６．２１	 

予報の雨が外れ１時の小雨で終わりホタルには最高だった｡お客さんも大喜び。	 

８時前のお客さんが多く最高のホタルを見てもらうことが出来て満足でした。	 

子連れのかたや足の丈夫で無い方は、明るい内に来て会場を見ておくことをお勧めします。	 

お客さんの声２１(土)	 晴	 ４００人	 	 アクセス数１９９	 

今年も見に来ました。昨年はだっこばかりだった子供も歩いて観に行きます。南城町	 

今年も家族皆でほたるを見に来ました。有間川	 

とてもきれいでした。新潟江南区	 

きれいで幻想的ですてき。良かった。大阪旭区	 

こんなにたくさんのホタルを見たのは初めてです。大切にしたいですね。大潟区	 

４年ぶりに来ました。始めての子供連れです。土橋	 

こんな沢山のホタル、とても素晴らしいです。来る道がわからず TEL しました。とても良かったで

す。浦川原の田舎に来て良かったです。横浜保土ケ谷区	 

まるで雪がふわりとおりてくるような幻想的な世界でした。貴族の雅の世界を味わいました。大宮

見沼区	 

とても美しかったです。また来たいです。石橋	 

久しぶりに今年は沢山見られました。来年も来ます。上中田	 

美男美女の６人出来ました。子供の頃がなつかしいです。青春時代満喫です。本当にありがとうご

ざいました。新光町	 

きれいでした。又来年も来ます。新光町	 

又来年も見に来ます。とてもキレイでした。大貫	 

とてもキレイでした。来年も絶対来ます。大和	 

キレイでした。東京世田谷区	 

ホタルは暑かったです。加賀町	 

ホタルすごくキレイでした。大阪生まれ、大阪育ちなので初めて見ました。感動しました。ありが

とうございました。上源入	 

きれいでした。かわいかったです。本城町	 
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毎年観察させていただいていますが、今年はとても蛍が沢山飛んで、賑やかに楽しませていただき

ました。西本町	 

初めて魅せていただきました。自然のほたるは初めて見たので、とても感動しました。栃木塩谷郡	 

とてもキレイで感動しました。また来させて下さい。三和区	 

初めて来ましたが、とてもキレイでした。妙高市	 

すごくキレイで子供達も喜んでいました。安江	 

とても大きくて、元気で沢山いてきれいでした。新潟中央区	 

とてもきれいでした又来年も来たいです。西城町	 

きれいでした。頸城区	 

初めてこんなにたくさんのホタルを見ました。ありがとうございました。市内	 

ゲンジボタルが大好きです。ヘイケも素敵。又見たいです。ガイドさんも物知りでとても参考にな

りました。私も勉強してガイドさんと張り合いたいです。千葉船橋市	 

とっても良かったです。感動しました。横浜磯子区	 

久しぶりに見られました。たくさん見られて良かったです。次男は初。興奮していました。大豆	 

きれいでした。毎年来ています。またらいねんもきます。新光町	 

きれいだった。オスとメスのほたるが見られた。特ちょうがわかった。また来たいです。大潟区	 

多くのホタルが見られました。国府	 

６２年生きて初めて見ました。ただ、ただ感動しました。三和区	 

とてもきれいでした。来年も来たいです。上源入	 

らいねんもきたいです。上源入	 

心がいやされました。上源入	 

子供に見せてあげたくて来ました。とってもキレイでした。子供達も大喜びでした。又来年も来ま

す。上源入	 

きれいでした。高志	 

きれいなホタルがたくさん見られて良かったです。ホタルには色々種類があることが解りました。

また来たいです。稲田	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

お化けホタルの前で機嫌良く	 	 	 	 	 賑わいの様子	 	 	 	 	 	 	 	 お客さんとの談笑	 

ほたる１４	 ６．２２	 

今日は地域のレクリェーション大会が有り地元で慰労会が行われました。	 

１８年前のこの慰労会が「仁上ほたるまつり」の発端でした。	 

良く続けてこられたものだと思いを新たにスタッフ一同、頑張って行きたいと思っています。	 

ほたる公園のほたるは数が減っておりほたる橋正面が多くなってきました。	 

ほたる見台への移動も考えていますがスタッフの都合がつがず、再検討中です。	 
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お客さんの声２２(日)	 曇	 １００人	 	 アクセス数１２１	 

きれいでした。大島区	 

すごくきれいでした。市内	 

来年もほたるを見に来ます。子安	 

ホタルの光スバらしかったです。吉浦	 

たのしかったよ。下源入	 

とてもすてきでした。ありがとうございました。飯田	 

とってもキレイでした。毎年見に来ています。下源入	 

ほたるの話をいっぱい聞いて賢くなりました。又見に来ます。今度は日本酒飲みたいです。山屋敷	 

沢山のほたるに心を洗われました。また、ぜひきたいです。お酒もとってもおいしかったです。山

屋敷	 

今年の蛍がとってもきれいでした。また来年も来ます。沢山お話し頂きお勉強になりました。あり

がとうございました。安江	 

ほたるがきれいでびっくりしました。きれいだったのでまたみたいです。市内	 

とってもきれいだったからまた来たいです。市内	 

去年のホタルの光が忘れられず、今年も来ました。あいかわらずの光の美しさに感動しました。板

倉区	 

初めて来ました。沢山いて本当にきれいでした。市内	 

初めて来て、正直感動しました。記念日になりました。市内	 

ほたる１５	 ６．２３	 

ほたる公園の蛍は最後の元気を出してやっと飛んでいる状態。	 

ほたる橋正面が主力になってきました。	 

右にヘイケボタル左にゲンジボタルが見られる２００m の世界です。	 

２６日にほたる見台へ移動します。	 

舗装された駐車場にお客さん共々楽になったと感謝しています。	 

ホタルグッズも好評です。	 

お客さんの声２３(月)	 晴	 １００人	 アクセス１１６	 

毎年楽しみにしています。安江	 

今年も来ました。いっぱいホタルがいてキレイでした。来年も楽しみにしています。これからもホ

タルがいっぱいいますように。板倉区	 

初めて来ました。たくさんのホタルに感動しました。また来たいです。公園もきちんと整備されて

いて良かったです。これからもホタルを守り続けて下さい。三和区	 

本当にきれいで癒やされました。どうもありがとうございました。本町	 

毎年観させていただいていますが、今年も良い時に観させていただいて感激しています。案内もあ

りがとうございました。春日新田	 

ゲンジボタル、ヘイケボタルのちがいがわかり楽しかったです。小学校の女の子の親切な案内が良

かったです。春日新田	 

女の子がホタルについてたくさん教えてくれました。とても良かったです。十日町市地域興し協力

隊	 

かわいいガイドさんの説明が良かったです。地域興し協力隊	 
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ホタルがたくさん飛んでいて感動しました。地域興し協力隊	 

ホタルがいる環境は、今ではとても貴重なものとなっていると思います｡その中でここまでたくさ

んいる環境が、維持できているのは大変すばらしいことだと思います。これからもホタルのいる場

所であると良いですね。地域興し協力隊	 

とってもきれいだった。国府	 

仲良し３人組みできました。昭和町	 

きれいだったのでまた来たいです。十日町市	 

いっぱいいてキレイでした。十日町市	 

ガイドをしていただいて説明が解りやすくて良かったです。安塚区	 

２年前大島にお世話になっていました。予想以上のホタルの多さにびっくりしています。また来年

も来たいです。国府	 

初めて見ました。ステキでした。また来たいなって思いました。ありがとうございました。市内	 

初めてホタルを見に友人と来ましたが、気持ちがゆったりと癒やされました。音の無い静けさと、

ホタルの明かりの幻想的な世界。ステキでした。春日新田	 

今まで３～４回になりますが、こちらの公園での蛍は初めてでしたが、こちらは近くて、ほたる見

台とはまた違う美しさでした。毎年ありがとうございます。中田原	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 	 ほたるグッズ選び	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 記帳されるお客さん	 

ほたる１６	 ６．２４	 

地元小学校３，４年生が仁上町内にホームスティして昼夜とも自然とホタルの観察、スタッフがお

手伝いをしました。翌日は公園のクモの巣採りや掃除を計画しているそうです。	 

手作りのグッズとチラシをたくさん作って持参してくれました。現在無料で配布中です。	 

大島小の皆さんありがとうございます。	 

頸城区大瀁小４年生が保倉川探検でほたる橋に、スタッフが保倉川や仁上ほたるまつりの経緯など

について話しました。	 

ほたる公園のホタルは激減、ほたる橋正面が見事です。	 

ほたる見台も数を増やしています。	 

ほたる見台は駐車場が少ないので土曜日以外をお願いしまし。	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

ホタルのことを聞く大島小３．４年生と	 手作りのチラシとグッズ	 
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お客さんの声２４(火)	 晴	 ８０人	 アクセス数９１	 

１昨年おじゃましました。とてもきれいでした。毎年ありがとうございます。上曽根	 

初めて来てすごく感動しました。また来ます。西本町	 

とてもきれいでした。また来ます。上教大	 

すごかった。上教大	 

ピカピカいっぱいですごかったです。上教大	 

初めてこんなに見ました。上教大	 

こんなにたくさんのホタル、初めてです。上教大	 

ステキな蛍の光、楽しみました。上教大	 

たくさん見られて感動しました。上教大	 

とってもきれいでした。ありがとうございます。来年もまた来ます。中田原	 

３才の娘も感動して、喜んでいました。お世話になりました｡中田原	 

楽しかったです。市内	 

嫁に紹介されてきました。２８才ですが生まれて初めて見ました。すごく感動しました。大島区サ

イコー。島田	 

子供達を連れてきました。子供がきれいと喜んでくれました。来年もまた来ます。妙高市	 

里に帰り手昔を偲ぶ、我が人生７０才なり。五智	 

感動しました。東京足立区	 

初めて来ました。また来年も一緒に来ます。感動しました。下門前	 

初めて来ました。とてもキレイで感動しました。案内していただきありがとうございます。また来

年も来たいと思います。栄町	 

初めて来ました。かわいいホタルに感激しました。石橋	 

今年も来ました。やっぱりきれいで帰りたくないです。ずーっと見ていたいなー。また来年も来ま

す。柿崎区	 

ほたる１７	 ６．２４	 

ほたる見台のほたる最盛期に近くなってきました。	 

ほたる橋正面もヘイケは団子状態から道路を覆っている木の枝からシャワー状態に。	 

ゲンジは山すそを中心にピークか？	 同時明滅もすばらしい。	 

時間に間に合わずピークを見られないお客さんが多く残念に思っています。	 

８時には現場に到着して見られる様にお出かけ下さい。	 

明日からの会場は「ほたる見台」です。	 

お客さんの声２５(水)	 １００人	 アクセス数９９	 

感動的でした。来年も来ます。寺	 

子供が初めてホタルを見に来ましたが怖がっていたのでまた来年見に来ます。キレイでした大島区	 

とてもきれいでした。安塚区	 

すこし寒かったけど、ホタルがとてもキレイでした安塚区	 

とてもキレイでした。ありがとうございました。元屋敷	 

とてもきれいで感動しました｡市内	 

すごーく。びっくり。初めての体験でした。また来たいです。新潟市北区	 

キレイだった。仲町	 
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今年もとってもきれいでした。土橋	 

ほたると星と両方とも多くてびっくり。四カ所	 

とてもすばらしい光。初めて見せてもらい、案内の方も説明下さってありがとうございました。寺

町	 

今まで見た中で一番キレイでした。星もきれいで最高でした。来年も家族で来たいと思います。ガ

イドの方の案内も解りやすかったです。ありがとうございました。大潟区	 

ほたる１８	 ６．２６	 

ほたる見台へ移動	 

眠い目をこすりつつ、早朝５時からほたる橋を撤収、ほたる見台に会場を移動しました。	 

ほたる橋正面も数、飛翔の光景共に捨てがたいのですがメーンのほたる公園が少なくなっているの

で致し方ありません。	 

良かった。ほたる見台に来て。	 

ほたる見台はピークが近いのか、珍しく PM９時を過ぎてもたくさん飛んでいて見応えが有り、遅く

来たお客さんも大喜びでした。	 

あまりにも一斉の発生はほたる公園同様に早めの終息も懸念されます。	 

そうで無いことを祈るしかありません。	 

昨年まで駐車係を専門にやってくれていた仲間のケイイチさん、体調を崩して入院中ですが、職場

の方が見え、早く復帰できるようにとお見舞い下さいました。	 

お客様の声	 ２６日（木）	 晴	 １２０人	 アクセス数１２７	 

去年も来ました。今年もきれいなホタル。冬のほたるもきれいでした。頑張って下さい。大潟区	 

感動した。すばらしい。皆様の努力にカンパイ。新潟市江南区	 

きれいの一言です。初めて見ました。市内	 

思ったよりいっぱいいてキレイでした。春日山	 

感動。友達を連れてまた見に来よう。新潟東区	 

今年もメチャキレイな蛍が見られて感動しました。また夜空の星も相性バッチリで最高でした。良

いタイミングで来たぞー。また来年来るから待っててね。ほ・た・る。浦川原区	 

毎年ほたるを見に来ています。今年は今までで見た中で２番目にたくさん見られました。感激しま

した。来年は是非子供夫婦と孫を連れてきます。西城町	 

感動した。とてもすばらしかったです。仲町	 

キレイで感動しました。東雲町	 

すばらしかったです。ホタルに感動しました。南高田町	 

宝石のようにキラキラと、とってもステキな光景を見せていただきました。ありがとうございまし

た。春日野	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

ほたる橋からほたる見台へ	 
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今年はスゴイ。タイミングが良かったのか、たくさん飛んでいてすごいキレイで感動でした。あり

がとうございました。熊塚	 

毎年来させていただいていますが、今年はとてもたくさん飛んでいてきれいでした。また来たいで

す。国府	 

上越でホタルを見てもこんなにたくさんのホタルは見られないので、見に来て良かったです。大和	 

今年はたくさん飛んでいて良かったです。M さんが元気になりますように。中央	 

こんなにたくさんのホタルが飛んでいるのを初めて見ました。すごく感動しました。また来ますの

でよろしくお願いします。是非来年はステキな人と・・・中央	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

お客さんの様子	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 ゆっくり２時間観賞お酒も	 

ほたる１９	 ６．２７	 

日中頸城区の南川小学校４年生の皆さんが保倉川探検でほたる橋を訪れてくれ、ほたるの話をしま

した。	 

大島ほたるの会の年次総会が行われました。	 

ほたる見台の沢の下から杉の木の上まで飛び交うほたるにスタッフも感動。	 

長く続いてくれることを祈るのみ、たくさん飛んでいる、今お出かけ下さい。	 

お客さんの声	 ２７日（金）	 晴	 １６０人＋４６人	 アクセス数１７６	 

たくさんのホタル、懐かしく思い出しました。また毎年見に来たいです。大日	 

すごくキレイで驚きました。ホタルについて詳しい話を聞かせていただき、よりほたる観賞を楽し

むことが出来ました。ありがとうございました。来年また来たいと思います。昭和町	 

とってもキレイで感動しました。石川津幡町	 

こんなにたくさんのホタルは初めて見ました。稲田	 

幻想の世界に入ったようでとても幸せな気持ちさせていただきました。ありがとうございました。

栄町	 

まだこんなステキな風景が残っていたんですね。ボランティアの皆さんありがとうございます。ま

た来ます。市内	 

今年２回目です。前回はほたる橋の方で少しでも感激しましたが、今日は本当にたくさんで、すば

らしくキレイでした。またもう１回忌大・・・予定にしました。市内	 

とてもキレイでした。来年は家族出来ます。山屋敷	 

今年で４回目でした。とてもキレイでまた感動しました。たくさんのホタルを見られて良かったで

す。ありがとうございました。手にのったのでうれしかったです。五智	 

毎年来ています。とてもキレイで心がいやされました。また来年も来たいです。柿崎区	 

初めて来ました。感動です。予想以上にたくさんいてすごくきれいでした。ありがとうございまし
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た。春日野	 

きれいでした。大潟区	 

とてもキレイでした。また来年も楽しみにしています。石沢	 

ほたるの乱舞にまた会えました。来年もこれますように。皆々様ご苦労様です。感謝です。本町	 

親子３人で始めてきました。とってもキレイで感動しました。栄町	 

１０年ぶりぐらいにほたるを観に来たのですが、とても幻想的で感動しました。満天の星空と共に

観ることが出来たので良かったです。また観に来ようと思いました。本町	 

ほたるがきれいだった。柿崎区	 

８時の予定が９時になり残念です。また来ます。頸城区	 

ずっとずっと続いていきますように。春日新田	 

真っ暗の中で見るほたるの光がとてもきれいで感動しました。また来ます。説明ありがとうござい

ました。岩木	 

お兄さん、お姉さん方の努力のたまものですね。心がほっこりしました。ほたるを又見に来ます。

お酒も。日本酒好きにはたまらんでした。小。茨城つくば市	 

すごくきれいで感動しました。また来ます。上源入	 

本当にきれいで、うっとり魅入ってしまいました。晴れていて本当に良かった。仲町	 

楽しいお話ありがとうございました。次の休みにチャンスがあればまた来ます。８：１５	 たくさ

ん飛んでいますように十日町市	 

幻想の源氏蛍の飛ぶ山路	 頸城区	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

南川小学校４年生	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 川探検	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 カジカカエル	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

お客さんを交えてほたる談義	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 お客さんと代表	 	 

ほたる２０	 ６．２８	 

お客さんの来場今期一番かと期待していたが、昼過ぎからの雨で客足が伸びなかった。	 

雨のせいでほたるも少なめだったが、今年のピークを過ぎた感じがする。	 

２７日のほたる橋正面の、ほたるはすばらしかったと報告が有りました。	 

ほたる見台のほたるを堪能後は、ほたる橋にも訪ねてみて下さい。	 



 18 

お客さんの声２８日（土）雨	 ２００人	 アクセス数	 

さわってみたらやわらかかったです。生まれた所に返したらとんでいった。また会いましょうと言

いました。パパと兄ちゃんとじいちゃんとばあちゃんと来ました。寺町	 

生まれて初めてのホタルで子供が感動していました。南魚沼市	 

徐々にホタルが見え始めてきて沢の終わりまで来てみると、雨にもかかわらずたくさんのほたるが

見られました。こうしたほたるが見られるのも、運営の皆様の努力のたまものと痛感しました。ま

た来年といわず、来週にでも晴れた日に見に来たいです。さいたま市	 

とってもきれいでした。また晴れた日にゆっくり来たいです。来年は子供を連れてきます。茨沢	 

雨が降っていたけれどいっぱいとんでいてキレイでした。妙高市	 

昨年は来られなかったけど、やっと来れました。雨が心配だったけれど来て良かったー。下源入	 

雨で残念でしたが、いっぱい飛んでいて良かったです。とってもキレイでした。下源入	 

あいにくの雨で残念でしたが、それでもたくさん飛んでキレイでした。鴨島	 

こんなにたくさん飛んでいたホタルを見たのは初めてでした。とってもキレイで感動しました。北

城町	 

あいにくの雨でしたがかわいいホタルちゃんにあえました。去年同様にとてもかわいい姿でした。

また来年も来たいです。もちろん晴れた日に。五智	 

雨で残念でしたが、ホタルは見られて良かったです。市内	 

久々に見に来させていただきました。昔と同じように見られて感動です。また来ます神奈川厚木市	 

昨年がとても良かったので、今年も来ました。とてもキレイでした。東城町	 

ほたる２１	 ６．２９	 

ピーク時ホタルを見ているスタッフには物足りないホタルだが、お客さんは大感激、入り口から「わ

ぁースゴイ」の歓声が上がる。	 

昼の雨が影響、少なめの入りだが不思議とほたる観賞時には降らないことが多い。	 

スタッフも疲れ気味だがまつりも終盤、あと一週、頑張ります。	 

お客さんの声	 ２９（日）曇	 １７０人	 アクセス数１２０	 

キレイでした。大潟区	 

初めて来ました。キレイでした。また来ます。大潟区	 

とてもきれいでした。大潟区	 

めちゃぴかぴかしてた。マジパネェ。また来たいです。O・J・L・C	 

初めて来ましたが感動です。ありがとうございます。オスとメスの見分けがつき、観察するのも楽

しかったです。また来ます。O・J・L・C	 

去年も来たけれど今年もきれいでした。また来たいです。O・J・L・C	 

初めて来ましたが、自然の営みにびっくり、新潟から来たかいが有りました。新潟市	 

ホタルがたくさん飛んでいるのを初めて見ました。ボランティアの方の努力のたまものです。また

来ます。市内	 

先週も良かった。また雨の時も良いねぇ。地域の皆さん酔い事業をありがとう。これからも頑張っ

て下さい。O・J・L・C	 

すばらしい事業で感銘しました。仁上ほたるの会の皆様これからも頑張って下さい。大潟区	 

きれいでした。安塚区	 

去年よりホタルがいっぱいいました。安塚区	 
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初めて来ました。どこから見てもきれいでいやされました。市内	 

今年もきれいなホタルが見られて良かったです。またみたいです。ありがとうございました。市内	 

今年は母も一緒に連れてきました。毎年とてもきれいです。浦川原区	 

とてもきれいでした。来年もまた来たいです。浦川原区	 

３２年ぶりのホタルでした。とても感激。頸城区	 

念願のホタル、いっぱい見られてすごく感動しました。又見に来ます。石川羽咋市	 

初めて来たけれど、とてもきれいだったです。又見たいと思いました。石川志賀町	 

初めて来ましたがすごくきれいで感動しました。また来ます。市内	 

久しぶりにたくさんのホタルを見られて良かったです。また来たいと思います。市内	 

この世のものとは思えない風景と言っても過言では無いと思いました。すばらしかったです。本当

に。市内	 

今年も来ました。昨年初めて見て、すばらしかったので知人と来ました。とてもきれいで、喜んで

もらえて本当に良かったです。市内	 

すばらしかったです。娘に教えてもらい初めて来たのですが、本当に良かったです。皆様のお陰様

で、本当にありがとうございます。中門前	 

ほたる２１	 ６．３０	 

ほたる見台奥の沢からも飛び出しました。	 

早めの草刈りが良かったのか今まで見えにくかった下の沢からの発生状況が良くわかり見応えが

良くなりました。	 

今日のお客さんはカップルが多かった。	 

お客さんの声	 ３０（月）曇	 ６０人	 アクセス数	 

初めてこんなにたくさんのホタルを見ました。たくさんのホタルを見られて良かったです。市内	 

とてもきれいでした。また来年も来ます。頸城区	 

非常にたくさんのホタルを見られて良かったです。毎年見に来たくなります。すごくステキなこと

ですね。市内	 

いっぱい飛んでいてびっくりしました。市内	 

こんなにたくさんのホタルを見たのは初めてです。感動しました。また来年も来たいです。安塚区	 

２年ぶりに見ることが出来ました。今までで一番と思っていたのにもっとすごかったんだよと教え	 

小さなガイドさんと一緒で、とても楽しかったです。下百々	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

闘病中のケイイチさんとスタッフ	 いつも駐車案内で頑張ってます	 	 ホタルと蛍の舞の説明	 

１０年ぶりに来てすごく感動しました。とてもたくさん飛んでいてキレイでした。また来年も来た

いと思います。妙高市	 

とってもキレイでした。五泉市	 
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てもらって・・・また来年も来たいと思います。	 

初めて来ました。とってもキレイでした。市内	 

ほたる２２	 ７．１	 

昨年までに比べお客さんは半減、気勢が上がらず１日の終わりのほたる談義開かれないで解散する

ことが多い。	 

ほたる見台のホタルはピークを過ぎたと思われるが、ほたる公園のような落ち込みにならず結構飛

んでくれている。	 

今週土曜日(５日)にはほたるまつりを終了６日朝には安全柵等を撤去しますので早めにおいで下

さい。	 

お客さんの声	 １日（火）晴	 ７０人	 アクセス数	 

とても幻想的でジプリの世界のようで良かったです。春日新田	 

７年ほど毎年ほたるを観に来ます。今年もたくさんのホタルがきれいでした。仲町	 

今まで見た中で一番きれいでした。十日町市	 

感動しました。三重桑名市	 

人生で初めてホタルを見ました。解説もしていただいて、すごく感動しました。今年はワールドカ

ップなので人の出が少ないんだと思います。来年もまた来ます。中央	 

初めてホタルを見に来ました。真っ暗な中でのほたるの光はきれいでした。星もふだん見られない

くらいたくさん見られて良かったです。ホタルが見られる環境作りにこれからも頑張って下さい。

市内	 

？十年部位に螢を見ました。星も輝いていて印象的した。横浜江南区	 

来年もチャレンジしたいものです。	 

昨年は雨。樹の下のホタル。今年は乱舞。美しかったネ。また来年も。神奈川相模原市	 

今年やっと念願のほたるを見に行きました。感動しすぎて３回行きました。「便り」に人出が少ないと

嘆いていますが、かえってゆっくりじっくり堪能できて本当に感動できました。ほたるに癒され、おじ

さんたちのほのぼのな雰囲気にも和み毎回満足して帰れました。「便り」も毎日見て参考にしたおかげ

で最高のほたるショーがみれました。今年初めてで例年を知らないですが、そんなに落胆されませんよ

うに。また来年必ず見に行きたいと思います。また元気にほたる達がきれいなショーをみせてくれるよ

うに楽しみにしています。三和区 

ほたる２３	 ７．２	 

駐車場誘導係を無視して通り過ぎ、U ターンしてくる車が少なくない。	 

少ないスタッフで頑張っている誘導員の指示に従って欲しい。	 

月も出ないのでホタルも早めに出ています。	 

８時にはほたる見台で見られる時間においで下さい。	 

お客様の声	 ２日(水)	 晴	 １００人	 アクセス数 86	 	 

久しぶりにふるさとの幻想的な景色を見て感動しました。大和	 

スゴイ数。感動。十日町市	 

久しぶり胃に見ましたが数がスゴイですね。また来ます。中央	 

初めて大島村に来てホタルを見ました。すごくきれいでした。また来年来ます。寺町	 

今年もきれいでした。寺町	 

来年も来たいです。とってもキレイでした。下源入	 
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大島区出身の方に聞いてどうしても見に来たくてやってきました。すごくきれいで感動しました。

しばらく見とれていました。来年も是非来たいです。ありがとうございました。上野さんの人柄に

惚れました。東京台東区	 

村中先生と愉快な仲間達１２人です。ホタルに感動。また来年もよろしくお願いします。上教大	 

石川から来ました。さいっっっこうでした。また来年も来ます。	 

とってもキレイでした。感動しました。ご親切の案内していただいてありがとうございました。上

教大	 

ホタルさん休憩中だったみたい。でもきれいだったー。お母さんじゃないよ。新潟北区	 

ホタルファンタジー。地元民ですがこんなにホタルがたくさんいる場所があるなんて。驚きと感動

でした。ステキング。大島区	 

ほたる２４	 ７．３	 

大降りにならず良かった。	 

ほたるも元気に飛んでくれた。	 

６日謙信キッズでほたる観賞があるがスタッフの予定もあり６日午前幟旗、看板、安全柵などの撤

去を決める。	 

１１日の打ち上げは資金不足で会費制とする事を決める。	 

６日以降もホタルはまだたくさん飛んでいるのでほたる観賞は出来ます。	 

但し安全柵も無いので自己責任で注意して観賞して下さい。	 

お客様の声	 ３日(木)	 雨	 ７０人	 アクセス数１０３	 

きれいでした。新町	 

今年もきれいでした。来年また来ます。頸城区	 

毎日ご苦労様です。大島区	 

毎年来ていますが、今年もすごくきれいでした。また来年来ます。西ヶ窪浜	 

きれいでした。鴨島	 

螢キレイでした。たくさん見られて嬉しかったです。上教大	 

初めてほたる見ました。すごくきれいでまた見たいです。上教大	 

久しぶりに自然に還りました。蛍きれいでした。また来ます。上教大	 

あんなにたくさんの蛍を見たのは初めてです。また来ます。妙高市	 

毎年来ているんですけれど、今年もきれいでした。上源入	 

初めて来ました。コースも整備されていてとても良かったです。蛍の舞もおいしかったです。ありがと

うございました。新潟西区	 

今年もきれいでした。南田屋新田	 

とてもきれいでした。また来ます。鴨島	 

来年も来ます。十日町市	 

ほたる初めて見ました。きれいに。見られて良かったです。直江津	 

２回目です。１回目はおぼえていなかったけれど、今回はきれいでした。高土町	 

初めて来られて嬉しかったです。三和区	 

来年も絶対に来たいです。妙高市	 
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スタッフより	 ２６．７．４	 

大雨の後で心配されたが思っていたよりお客さんが来てくれました。	 

ほたるはピークを過ぎたので８時半までが見ごろです。	 

保育園児の要望に応えスタッフ数人でウサギの餌取りに協力しました。	 

お客さんの声	 ４日(金)	 曇	 ７０人	 アクセス数７４	 

日本に帰ってきた際にきれいなホタルを見ることが出来てありがとうございました。香港	 

I	 thing	 the	 firefly	 is	 very	 seanhfue	 Thank	 you	 very	 much!	 ドイツ	 

主人のいつもいうホタルを見せてもらいました。安塚区	 

今年も見せていただきました。安塚区	 

ホタルがたくさん飛んでいて、すごくきれいでした。たくさんいてびっくりしました。春日山町	 

ホタルがきれいに光っていてきれいだった。たくさんいてすごかったです。大豆	 

夜遅く来て済みません。ありがとうございました。柿崎区	 

感動しすぎました。大きい声出してすみませんでした。ほんとに、ほんとに素晴らしい。皆様の活

動が今後もずっと続きますように。また来年来ます。下門前	 

今年もきれいでした。黒井	 

今年も楽しみにしていました。幸町	 

十日町から来ました。初めてこんなにたくさんのホタルを見ました。本当にきれいで感動しました。

ありがとうございました。十日町市	 

日常を忘れるほど、きれいでいやされました。十日町市	 

きれいですごかった。中央	 

きれいでした。お酒もおいしかったです。妙高市	 

きれいだった。上源入	 

ホタルは中々見られないので、久々できれいだった。来た新保	 

初めて訪れましたが、感動しました。来年は絶対ピークの時に来ます。土橋	 

すごく感動しました。来年もまた来ます。メロン持ってきます。市内	 

ホタル初めて見たのでとても感動しました。お酒もおいしかったし、最後まで一緒に飲ませてもら

えて楽しかったです。市内	 

きれいでした。来年もまた来ます。市内	 

初めて見ました。すごくきれいでした。説明もとても勉強になりました。また来年サイコーの時に

来たいです。市内	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

最後までつきあってくれた	 	 	 	 今年２回目ウサギの餌をゲット	 	 賑わい	 

ほたる２５	 ７．５	 

６時から開催されたホタルコンサートと相まって久しぶりに大勢のお客さんでした。	 

シーズンを通して初めてと言うグループが多かったと感じられました。	 
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なにわともあれ無事故で終わる事が出来、スタッフ一同喜んでいます。	 

最後のほたる談義はスタッフのみで、深夜まで続きました。	 

ほたる見台のほたるはスタッフから見ると大分少なくなってきましたが、お客さんの反応はこんな

にたくさんのホタルがとの評価です。	 

明日からは安全柵も無くなりますので自己責任でほたる観賞して下さい。	 

ありがとうございました。	 

仁上ほたるまつりスタッフ一同。	 

お客さんの声	 ５日（土）晴	 ５００人	 アクセス数１３９	 

ホタルが沢山いてびっくりしました。長野飯山市	 

久しぶりに来ました。頸城区	 

ホタルコンサートの誘導員です。仕事が終わったのでほたるを観に来ました。毎年来ているのです

がほたるを観に来たのは初めてです。感動です。子供の頃を思い出しました。十日町市	 

キレイでした。横曽根	 

キレイでした。住吉町	 

今回で６回目の参加です。自然の雄大の中に生きるホタルは心をいやされます。八幡	 

隣の末代から始めてきました。感動です。十日町市	 

とてもきれいなホタルが見られて感動しました。また来年も見られる事を楽しみにしています。長

野松川村	 

今年もきれいでした。大潟区	 

初めて来ました。びっくりするほどのホタルがいました。とってもキレイでした。またホタルを見

たいです。頸城区	 

一家でやってきました。牧区	 

とてもきれいでした。栄町	 

地元が大島なのですが、初めて来ました。思ったよりたくさん飛んでいて、キレイでびっくりです。

また来たいです。菖蒲の花が咲いていたようなので昼も来たいなと思いました。国府	 

毎年来ています。１回目は主人と。２回目はお腹にいた子が生まれテレビにも映りました。今年は

お腹に子供がいます。また来年もきれいなホタルが見られるのを楽しみにしています。大島区の皆

さん毎年お疲れ様です。お陰様で毎年すてきなホタルが楽しめます。土橋	 

また来年も来ます。妙高市	 

来年はもう少し早く見に来ます。妙高市	 

とってもきれいでした。また来年も来たいです。国府	 

たくさんホタルが飛んでいてすごくきれいでした。来年も来たいです。東雲町	 

幻想的でとてもきれいでした。何年ぶりかで群れ飛ぶホタルが見られて、感動でした。新潟中央区	 

来て良かったです。初めてホタルを見ました。来年も来たいです。市内	 

青梅で毎年ホタルを見ていますが、２～３匹しか見られず、こちらではたくさん見られて感動です。

東京府中市	 

昔は直江津の田んぼにも沢山いたが、今ではいなくなってしまった。通りすがりにホタルコンサー

トの看板を見て、立ち寄って良かった。市内	 
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今年最後のほたる談義	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 ２３回目のほたるコンサート	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

私達が案内しました。スタッフ一同です。(ヒグチさんは撮影中)	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

夜のほたる橋	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 ホタルの観察？	 

	 

	 

	 


